

Encuentros nacionales estudiantiles

Diana Milena Mendivelso Díaz

Es grato para nosotros estar aquí y mostrar a ustedes que las ideas de los estudiantes, así como los proyectos bien fundamentados, continúan en el tiempo a pesar de las dificultades.

Ya hemos escuchado un recuento de lo que fueron los Encuentros hasta el año 1996; ahora veamos qué ha ocurrido desde ese entonces.

En el año de 1997, el Encuentro se desarrolló en la ciudad de Bucaramanga, en las instalaciones de la Universidad Industrial de Santander. Su temática giró en torno al objeto, ser y quehacer de Enfermería. En este mismo encuentro se vio más cerca que nunca la posibilidad de continuar nuestra labor con el respaldo de una personería jurídica, bajo la sigla de ANEE (Asociación Nacional de Estudiantes de Enfermería), con el fin de lograr el reconocimiento nacional e internacional como un organismo legal de estudiantes que pudiera representar sus análisis de la profesión y sus propuestas. Lastimosamente no fue factible debido a que las diferentes delegaciones asistentes ya estaban constituidas como asociaciones y legalmente no era posible que una asociación agrupara asociaciones. En este Encuentro, en su última sesión, se decidió cambiar la sigla ANEE por la de ACEE (Asociación Colombiana de Estudiantes de Enfermería), con el fin de distinguirnos como estudiantes de nuestro país, Colombia.

En 1998 la Universidad de Antioquía abre sus puertas para realizar el XI Encuentro, dirigido a "La investigación y la legislación en Enfermería"; este último aspecto con el propósito de adquirir mayor conocimiento jurídico para nuestra asociación.

Después de once años de trabajo continuo, consideramos que era tiempo de darlo a conocer en el ámbito internacional, más exactamente en Latinoamérica; por ello el Encuentro realizado en 1999, en la ciudad de Montería, fue denominado "I Encuentro Latinoamericano y XII Nacional de Estudiantes de Enfermería", y contó con la participación de la Universidad Autónoma de Méjico, cuyos aportes fueron muy importantes para la contextualización de nosotros como estudiantes y para el desarrollo del tema central: El trabajo de la Enfermería alrededor de la Salud Mental.

A través de los Encuentros mencionados se ha mantenido la estrategia planteada por los fundadores (hoy en día egresados de nuestra Facultad). La Asociación, enfocada en un orden jerárquico, como lo exigen los estatutos, tiene un funcionamiento horizontal, es decir, cada uno de los asociados cuenta con los mismos derechos; así mismo, los organismos que constituyen la ACEE, que en su orden son:

Asamblea general de socios.

Consejo Coordinador.

Regionales.

Comités (que hoy en día son los mismos que se plantearon en sus inicios).

Así pues, nuestra actual Asociación está conformada por las Organizaciones Estudiantiles de los Programas de Enfermería de las diferentes Universidades del país, como: CREE de la Universidad de Córdoba, CRIMEA de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, Organización Consejo Estudiantil de la Universidad de Antioquía, entre otras, y por supuesto, nuestra Organización estudiantil Encuentro UN, conformada por estudiantes de diferentes semestres, comprometidos y críticos, que con su trabajo han logrado el reconocimiento dentro de la Facultad.

Es por ello que en el año 2000 nos aventuramos a llevar a cabo el proyecto denominado "XIII

Encuentro Nacional y II Latinoamericano de Estudiantes de Enfermería”, proponiéndonos adquirir la sede después de tantos años, considerando que somos la Universidad promotora de los Encuentros de Estudiantes, como ya fue mencionado. Para ejecutar el proyecto contamos con apoyo tanto de la Facultad como de la División de Bienestar de la Universidad Nacional de Colombia. En esta oportunidad no se contó con la asistencia de Universidades extranjeras a pesar de que se realizaron varios esfuerzos en procura de ello; así mismo, la participación de las Universidades del país fue escasa, claro está que no se debe dejar de lado la situación económica y social por la que atravesamos y que no es ajena al desarrollo de cualquier proyecto de esta índole; sin embargo se lograron aspectos muy valiosos, como lo es el hecho de haber nombrado al representante legal de nuestra Asociación y realizar las últimas reformas de los estatutos que nos rigen, que en este momento se encuentran en la Cámara de Comercio de Bogotá, listos para ser aprobados y cumplir así uno de los tantos sueños por los que hemos trabajado durante todos estos años. El desarrollo de la temática central: Enfermería: Líder en Promoción y Prevención, fue concreto y acorde con la situación actual de nuestra profesión. En este Encuentro, la Universidad Francisco de Paula Santander se postuló como sede para realizar el próximo evento en la ciudad de Cúcuta, en el año 2001, en el cual se trabajará en torno al Plan Curricular de cada uno de los programas de Enfermería del país.

Cabe destacar que hoy día, después de una investigación acerca de la Organización Estudiantil, realizada por antiguos integrantes de la Organización Encuentro, vuelve a tomar fuerza la REPRESENTACIÓN ESTUDIANTIL, la cual es elegida mediante votación después de planteadas las planchas que reúnen a los estudiantes que están interesados en participar en cada uno de los órganos de gobierno de la Facultad.

Después de este pequeño recuento, vale la pena decir que el estar presentes en los diferentes procesos estudiantiles extracurriculares no sólo contribuye al desarrollo de nuestra profesión sino que, de una u otra manera, estamos seguros del gran aporte que proporciona a nuestra vida personal y como futuros profesionales, aportando cosas valiosas para nuestro país.

¡Gracias!